

Más sobre alcoholes

El artículo que publicamos días atrás ocupándonos de la circular dirigida á los fabricantes, cosecheros y especuladores de aguardientes, vinos y liciores de España, por D. J. Martínez Ymbert de Valencia, ha merecido de este el siguiente escrito, que con gusto insertamos, agradeciendo á dicho señor las frases que nos dedica.

Cuando la prensa periódica está á la altura de su misión, se cumple con gusto el deber de aplaudirla y encomiarla.

En el número de LA ALMUDAINA correspondiente al sábado 10 de los corrientes, hemos visto publicada y comentada nuestra circular del día 3, no pudiendo sustraernos al sentimiento de gratitud que en nosotros despierta esa y otras infinitas publicaciones de España que honrándonos con su atención han demostrado sus simpatías á las clases productoras y su interés en anteponer los asuntos económicos á las cuestiones políticas, inferiores siempre á los respetables intereses de la agricultura, la industria y el comercio, verdaderas fuentes de la riqueza nacional.

Que las conclusiones de la circular no resuelven el conflicto, lo sabíamos de antemano, y por eso no tratamos de imponerlas; intereses muy encontrados se agitan dentro del proyecto del Sr. Ministro, y rarísimas veces en un país se intenta la promulgación de leyes orgánicas que bajo el punto de vista económico satisfagan á todos los intereses y á todas las aspiraciones, pero cuando se trata, como en el caso presente, de remediar males añejos producidos por la inexperiencia ó ligereza de manos inexpertas que han firmado tratados internacionales deficientes y perjudiciales para el país y no pudiendo volver sobre ellos se inician medios violentos de carácter represivo que producen un desequilibrio y llevan la intranquilidad y la ruina á importantes industrias creadas al amparo de la ley, es inevitable que la opinión despierte y traiga consigo la protesta unánime de todos los interesados, acompañada de soluciones prácticas nacidas al calor de la experiencia y sujetas á las necesidades de cada cual, para ofrecer conclusiones aceptables que armonicen los intereses de la producción con los del Tesoro para evitar la ruina de los primeros y el fraude para los segundos.

Pues qué: ¿no se ha convenido en la necesidad de proteger la industria de la destilería nacional y el consumo interior de los vinos, para conjurar la crisis y facilitar la salida de existencias que el cosechero tiene en sus bodegas sin poderlas realizar á ningún precio?

¿Pues si la promulgación de leyes no refiadas con el espíritu del tratado con Alemania ofreciera esas facilidades y la producción de alcoholes nacionales más ó menos perfeccionados se pusiera en condiciones de competir con los extranjeros, se consumiría una sola gota del espíritu industrial contra el que todos clamamos?

¿Pues que si en Madrid y en Barcelona, por ejemplo, como en todas partes, no estuviera el vino común gravado con un impuesto de consumos cerca cuatro veces mayor á su coste, habría quien comprando farga, alcohol y agua, haría con el vino el milagro de los panes y los peces?

¿Pues con el proyecto del Sr. Ministro no se mejora la condición del alcohol extranjero con la supresión del derecho transitorio, imposibilitando con el pago del derecho instantáneo al producir el alcohol nacional, véndase ó no, destino ó no al consumo, los depósitos destinados á la crianza y preparación de los vinos en Andalucía y otras regiones de España?

¿Cabe, acaso, llevar á la práctica el aforo de que nos habla la 3.ª disposición transitoria del proyecto, ni mucho menos la aplicación de sus preceptos á los 30 días de promulgada la ley con arreglo á la primera de dichas disposiciones?

Necesario es para todo ello, desconocer por completo el estado de penuria en que se hallan todas las clases mercantiles de España; necesario es desconocer todas las necesidades de cosecheros, exportadores y fabricantes de productos espirituosos para proyectar una ley como la que nos ocupa, y nosotros creemos ciertamente que los buenos propósitos del Sr. Ministro se han estrellado contra la falta de conocimientos prácticos y no nos cabe duda alguna de que en estos momentos acaso se halle dispuesto á modificar esencialmente el espíritu de su proyectada reforma, ya que su patriotismo y las altas dotes de justicia que nos complacemos en reconocerle, habrán debido predisponer extraordinariamente su ánimo en favor nuestro.

J. MARTINEZ YMBERT.

El entierro de Guillermo I

El aspecto de Berlín

Nada más grandioso que esa manifestación de duelo que Alemania entera acaba de hacer á la gloriosa memoria de su difunto Monarca, del que ocupará puesto de honor en la Walhalla del Imperio y supo convertir el antiguo Marquésado de Brandenburgo, después Reino de Prusia, en uno de los Estados más poderosos de la tierra.

Europa toda, olvidando por un momento las victorias y las grandezas de Guillermo I, porque al fin las glorias militares siempre dejan humillados y ofendidos, ha inclinado la cabeza ante la magestad de la muerte, como dice *Le Figaro* de París, sobreponiéndose á los rencores que ciertos franceses guardan para Alemania.

Los telegramas recibidos de Berlín por *El Imparcial* dan idea de lo que ha debido ser el magnífico aunque fúnebre espectáculo que presencié aquella capital.

Desde las ocho de la mañana las calles presentaban un conjunto tan imponente como indescriptible.

La muchedumbre se apiñaba en las calles, cubría los tejados de las casas del tránsito, rebosaba de los balcones, y hasta en los árboles de la Avenida, se veían subidas muchísimas personas.

En los alrededores de la Catedral había una inmensa masa de gente que pasó la noche á pie firme, sin temor al frío ni al cansancio, á trueque de presenciar el paso de la comitiva.

La policía era impotente para contener el oleaje de la multitud, y ha habido no pocos contusos y víctimas de sofocación á causa de las apreturas.

En todo el trayecto que recorrió el cortejo fúnebre estaba el suelo cubierto de ramaje de pino. La puerta de Brandeburgo y el Obelisco estaban adornados con pabellones negros, banderas, escudos y ramas de laurel.

Desde muy temprano empezaron á tenderse en las calles del tránsito las corporaciones invitadas, y entre ellas las asociaciones escolares, las de antiguos militares, todos los gremios con sus estandartes, delegaciones de los obreros de las fábricas de Berlín, diputaciones extranjeras y las de las Universidades y escuelas de fuera de la capital. Toda esta multitud, añadida á la que ya esperaba en las calles, formaba un terrible hormiguero humano.

El tiempo, aunque muy frío, estaba sereno.

En la Catedral

A las once de la mañana, según los despachos de *El Imparcial*, principiaron á doblar las campanas de todas las iglesias de Berlín.

Una hora después se hallaban reunidos en la Catedral, los reyes, príncipes, generales, altos funcionarios y demás elemento oficial. Al dar la última campanada de las doce principiaron los oficios.

En primera fila, delante del altar, había grandes almohadones con las insignias de los Emperadores de Alemania, Reyes de Prusia y Electores de Brandenburgo.

Junto al altar colocáronse la Emperatriz Victoria, los Reyes y Príncipes de Alemania, los Príncipes extranjeros y los Embajadores y Enviados extraordinarios.

El doctor Koegel, predicador de la corte, asistido por todo el clero de la Catedral, celebró los oficios.

En el momento de dar la bendición, la infantería, apostada á la entrada del templo, hizo tres salvas.

A causa del frío tuvo que abstenerse de asistir á los funerales y al entierro el Emperador Federico.

El desfile del entierro

Cuando hubieron concluido los oficios, la comitiva se puso en marcha: á la puerta de la Catedral esperaba la carroza que había de conducir los restos mortales de Guillermo I.

Iba delante el General Pape con el estandarte imperial, y seguían los Ministros con las insignias del Imperio de Alemania y del Reino de Prusia.

Doce coroneles llevaban el féretro, que luego depositaron en la carroza fúnebre.

Esta iba tirada por ocho caballos, que eran llevados del diestro por oficiales superiores.

Cuatro caballeros de la orden del Aguila Negra llevaban las cuatro puntas del paño que cubría el féretro. El palio imperial lo llevaban varios Generales.

Colocado el féretro sobre la carroza, se puso en movimiento la comitiva.

Delante marchaban los escuadrones de husares, de dragones, de hulanos y de guardias de corps y las primeras compañías de los regi-

mientos de infantería y de artillería, todos con los estandartes de su cuerpo y con las músicas tocando marchas fúnebres.

Seguían los Mariscales y los pajes de la corte, los Ministros y los altos funcionarios palaciegos, y después el carro fúnebre.

A los lados de la carroza marchaban los oficiales jefes del Estado Mayor, los coroneles y los Generales, y detrás el caballo favorito del difunto Emperador, conducido del diestro por el primer caballero de la casa imperial.

Esta parte de la comitiva llegaba hasta la Avenida de la Columna de la Victoria.

Al estandarte imperial seguía el grupo de los Reyes y Príncipes, y entre ellos el Príncipe Imperial Guillermo, los Reyes de Sajonia, de Bélgica y de Rumania, los príncipes alemanes, los grandes Duques de Rusia, el Príncipe heredero de Suecia, el de Gales y los demás Príncipes extranjeros. Embajadores y enviados extraordinarios, los funcionarios de las casas del Emperador Federico y de la Emperatriz Victoria, los diputados, las altas autoridades del Banco, de Correos y de los diversos departamentos militares y civiles, las diputaciones de las iglesias de distintos credos, de las Academias, de las Universidades, de los tribunales y de los Municipios, los Alcaldes de Berlín y de Potsdam y los representantes de las ciudades del Imperio.

Cerraban la marcha la infantería, la artillería y los destacamentos de la Guardia Imperial.

Al pasar el entierro por delante del Palacio Viejo, la Emperatriz Augusta apareció detrás de los cristales de la célebre ventana donde el Emperador tenía costumbre de presentarse cuando se relevaba la guardia.

La Emperatriz fijó tristemente la mirada en el féretro donde iban los restos de su marido y no la apartó de él hasta que iba ya muy lejos.

El sepelio

El camino hasta el castillo de Charlottenburgo presentaba un cuadro imponente. Inmensa muchedumbre cerraba á uno y otro lado el paso de la comitiva, sin contar las dos filas de las corporaciones, premios, etc., que formaban desde la Catedral hasta el mausoleo, y que bajaban de 30.000 personas.

Las escenas ocurridas al paso del entierro—dice el corresponsal de nuestro colega—han sido indescriptibles y prueban hasta qué extremo llegaba el delirio del pueblo por el difunto Emperador.

En el momento de darse sepultura al cadáver la artillería hizo una salva de 101 cañonazos.

Después, la Emperatriz Victoria y la Gran Duquesa de Baden, hija única del Emperador Guillermo, permanecieron algún tiempo en el mausoleo orando.

A esta memorable ceremonia no han asistido, por el estado de su salud, el Príncipe de Bismarck ni el General Moltke.

Un rasgo de Guillermo I

Es interesante una anécdota que apropósito del Emperador difunto cuenta la escritora francesa Olimpia Andouard.

Al dejar ésta un coche en el que había dado cierta mañana un paseo por los alrededores de Baden, entregó una moneda al cochero: éste protestaba de una manera descompuesta. La escritora, que no entendía el alemán, no sabía que hacerse.

De pronto salió de una quinta próxima un caballero, de aspecto grave, que intervino amablemente y arregló la cuestión, no sin que Madamoseille Andouard se expresase con cierta dureza respecto á los alemanes.

—¿Cuánto quiere V. dar de propina?—dijo por fin el caballero.

—Dos francos.

—Es demasiado, señora.

—¿Es V. avaro?—repuso la francesa.

—Avaro, no, económico; y por cierto que no falta quien me agradezca mi manera de ser.

Después de algunos cumplimientos separáronse.

Aquella noche se celebraba un gran concierto en la corte. Cuando entró Olimpia, acercósele el Rey Guillermo y le dijo:

—No cree V. que debo ser económico, ya que gasto el dinero de mis súbditos?

La francesa se quedó estupefacta al reconocer que el caballero que aquella mañana le había prestado ayuda era el Rey de Prusia en persona.

El general Boulanger

La agencia *Fabra* comunica á la prensa el siguiente telegrama:

«Paris 15.

El suceso culminante del día es el documento que publica esta mañana el *Diario Oficial* sobre el general Boulanger.

Es un parte del general Logerot, ministro de la Guerra.

Recuerda la conducta seguida anteriormente por el general Boulanger en diversas circunstancias y las medidas de que fué objeto por parte de su superior gerárquico cuando el arresto en Clermont-Ferrand.

Refiere después un hecho curioso. Dice que dicho general ha venido recientemente tres veces á París de incógnito, sin autorización del ministro de la Guerra. Los días 24 de Febrero, 2 de Marzo y 10 del mismo mes estuvo en esta capital con diferentes disfraces. En uno de dichos días llevaba anteojos azules y otro afectaba una cojera. El gobierno seguía sus pasos y tiene conocimiento exacto de estos viajes.

El parte llama después la atención del presidente de la República sobre semejantes actos, contrarios á la disciplina militar, sobre todo procediendo de un oficial general. Fundándose en ellos, propone que el general Boulanger sea dado de baja en el ejército activo y que se le declare de retiro.

El presidente de la República, en vista de estas razones, manifiesta que aprueba lo propuesto por el ministro de la Guerra.

La publicación de este documento en el periódico oficial ha producido viva sensación. Los partidarios del famoso general se muestran muy excitados y no ocultan su propósito de promover grandes demostraciones en su favor. Aprovechando las primeras elecciones que se verifiquen, van á repetir el simulacro de plebiscito.

Las declaraciones hechas por el ministro de la Guerra revelan que el general Boulanger no era ageno á los trabajos que se estaban haciendo para agitar la opinión pública; pero lo particular del caso es que algunos de los amigos de aquél tratan de desautorizar al periódico la *Escurapela*, que tanto excita la curiosidad pública, diciendo que no refleja con exactitud sus aspiraciones políticas.

NOTICIAS

Del Extranjero

A juzgar por los despachos recibidos de Berlín, el reinado de Federico III acentuará la tendencia marcada de reconciliar á Alemania con Francia y Rusia.

En París se tiene la seguridad de que la restitución de la Alsacia y la Lorena es cuestión de meses si no muere el nuevo emperador.

Después del cambio de notas entre el comandante de la fragata de guerra norteamericana *Interprise* y Zuggari, ministro de Negocios Extranjeros del sultan, el representante de los Estados-Unidos ha notificado un *ultimatum* al gobierno marroquí.

En el *ultimatum* se declara que si en el término de doce días, más tres de gracia que se conceden, no se satisficieren las reclamaciones del gabinete de Washington, correrán por cuenta del gobierno marroquí los gastos que origine el mencionado buque y los que ocasionen los que vendrán desde América para mantener en toda su integridad las reclamaciones formuladas.

Dicen de Viena que en la noche del viénes unos treinta individuos, capitaneados por el diputado Schederer, invadieron las oficinas del periódico *Tagblatt* é insultaron á sus redactores, acusándolos de haber publicado la noticia de la muerte del Emperador Guillermo cuando sabían que la noticia era falsa, tratándolos de perros rabiosos y acabando por emprenderla contra ellos á palos.

Los empleados acudieron al punto y pusieron en derrota á los agresores. La policía instruye la correspondiente sumaria.

Se confirma que Mr. de Bismarck dimitirá en cuanto se celebren los funerales del emperador Guillermo.

Créese en Berlín que apenas transcurra el período de luto riguroso, dimitirán sus respectivos cargos los generales jefes del cuarto militar del emperador, los jefes del Estado mayor y el ministro del Interior.

Dícese que el emperador Federico dirigirá un manifiesto especial á los habitantes de la Alsacia y la Lorena, relevando al mismo tiempo al príncipe de Hohenlohe, cuyo gobierno en aquellas provincias considera tiránico.

La princesa Clementina irá á Berlín y á San Petersburgo, con objeto de pedir una interven-

ción diplomática de los gobiernos de estas dos naciones, en favor del príncipe Fernando.

Según partes de Massahoua, se cree que el Negus tomará pronto la ofensiva.

El Negus ha verificado la concentración de sus tropas con las de los generales Salut y Ras Alloula, en Annara.

Terminada la concentración, el ejército entero, bajo las órdenes del Negus, marcha contra los italianos.

La *Independencia Bélgica* publica una gravísima noticia.

Dice, con referencia á un telegrama fechado en Aden ayer á las cuatro y veinte de la tarde, que allí se aseguraba que los rebeldes sudaneses habían conseguido apoderarse de Soakin, pegando fuego á la ciudad y dando muerte al gobernador inglés de la plaza.

La guarnición de ésta se componía en su mayor parte de tropas egipcias.

Hay motivos para sospechar que ha habido una traición, pues de otra manera no se explicaría que los sudaneses consiguiesen tomar aquella población fortificada.

A juzgar por el lenguaje de la prensa italiana, no parece tan próxima como se ha supuesto una avenencia entre Francia é Italia para la celebración del tratado de comercio.

Asegúrase que el emperador Federico nombrará al kronprinz para que le sustituya como jefe del ejército, y que se nombrará á la emperatriz regente del imperio. Según otra versión, la regencia será confiada al kronprinz.

A propuesta del ministro de la Guerra, general Logerot, ha sido acordado en Consejo de ministros, el nombramiento del general Warnet para sustituir al general Boulanger en el mando del 13 cuerpo de ejército.

Después de una viva discusión entre los ministros, se ha reconocido la conveniencia de no tomar ninguna nueva medida contra el general Boulanger.

Según telegramas, se hallan enfermos en el hospital de Massahoua un capitán, ocho tenientes y otros tantos subtenientes.

El ferrocarril llega ahora en Saati. La vía tiene una longitud de 35 kilómetros.

Las noticias que se reciben siguen siendo contradictorias.

La ciudad de Kubin (Hungria septentrional), ha sido pasto de las llamas y ha quedado completamente destruida. Muchos habitantes han perecido entre los escombros y gran número de familias han quedado sin abrigo y en la mayor miseria.

El general Boulanger ha escrito á sus amigos, manifestándoles que si estuvo secretamente en París fué á consecuencia de hallarse su esposa gravemente enferma.

El gobierno toma medidas para evitar las manifestaciones del pueblo en favor del general Boulanger, quien ha llegado á París.

La prensa en esta cuestión, se halla dividida. Mientras algunos periódicos aplauden la conducta del ministro de la Guerra, otros lo censuran duramente, considerando la destitución del general Boulanger como un acto de inusitado rigor.

Le *Nationnel* compara al general Boulanger con el general Pavia.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 6

El Sarraceno

(De Los Abencerrajes, de Chateaubriand)

vilan herido por una flecha, á cuyo socorro corre inmediatamente la compasiva y hermosa mora.

El sarraceno, que ya había visto al gavilán, no bien observó que dirigía su vuelo hacia el campo de los cristianos, sospechando alguna comunicación secreta entre Granada y el ejército de Fernando, para satisfacer sus dudas acaba de disparar su arco y de hacer venir á tierra el mensajero de los Zegris.

Aben-Hamet llegó á los pies de Darrah cuando estaba esta desenvolviendo el escrito atado al cuello del gavilán: la palidez de la muerte cubrió el rostro de la tierna mora al leer el proyecto de muerte, y sus ojos bañados en lágrimas se fijaron en el Abencerrage, manifestando los temores de su amor sobresaltado con sus ruegos y sus rendidos ademanes. Pero el animoso Aben-Hamet, lejos de temer el encuentro de Giassar, sólo ve un peligro más que arrostrar, y lo vé con la altivez alegre del valor. «No, esclama, no llegará á herir el corazón de un Abencerraje la lanza envenenada de un Zegri; yo haré morder la tierra al falso caballero, yo descubriré entonces á los ojos del rey y de la patria la trai-

El doctor Mackenzie, conforme con la opinión de los médicos alemanes, ha confesado que la enfermedad del emperador Federico ha hecho últimamente grandes progresos, considerando como imposible su curación.

La comisión llamada de ancianos de la Cámara de diputados de Prusia se ha reunido en virtud de convocatoria hecha por el príncipe de Bismarck.

Propuso éste que la comisión emitiera su dictamen acerca de lo que debe hacerse en vista de que el emperador no puede usar de la palabra y del precepto constitucional que dispone el juramento de la Constitución.

La comisión ha resuelto que para cumplir el precepto constitucional basta que el emperador dirija á ambas Cámaras un mensaje prometiendo observar fielmente la Constitución, reservándose prestar juramento tan pronto como pueda hablar.

Telegrafían de Nueva York con fecha 15:

Ha comenzado el deshielo.

La situación tiende á mejorar.

Se ha encontrado á un gran número de personas muertas de frío.

A consecuencia de la dificultad de las comunicaciones por efecto de las enormes nevadas se ha producido una gran carestía en los artículos de primera necesidad. El litro de leche se pagaba ayer á dos pesos fuertes.

De la Península

Los restos del inmortal Goya, que yacen en tierra extranjera, van á ser trasladados á Madrid, en virtud de lo que dispone una Real orden expedida por el Ministerio de Fomento.

Pero la Diputación provincial de Zaragoza ha acordado solicitar, juntamente con el Ayuntamiento de Fuendetodos, patria de Goya, de la Sociedad Económica y de los diputados y senadores por Aragón, que las cenizas del inmortal pintor sean depositadas en Zaragoza á su venida de Francia, en vez de hacerlo en Madrid.

Se ha remitido á Madrid por la Sociedad Valenciana de Agricultura una exposición en la que se pide al Ministro de Estado haga las oportunas gestiones cerca de los Gobiernos de Inglaterra y de los Estados Unidos para conseguir una rebaja en los derechos de importación en dichos países de las frutas tiernas y secas procedentes de la región valenciana.

Dicha exposición tiende á aprovechar la circunstancia favorable de que muchos é importantes centros mercantiles de los referidos países han solicitado recientemente de sus Gobiernos respectivos la antedicha reducción de derechos, considerándola como medida altamente beneficiosa para sus intereses comerciales.

Se ha desestimado una propuesta del capitán general de la isla de Cuba, en que se pretendía se aumentasen 600 pesos á la gratificación anual que disfruta el brigadier jefe de Estado Mayor.

Nos parece acertado cuanto tiende á disminuir aquel presupuesto, máxime cuando se trata de gollerías como la que propuso el general Marin.

Los periódicos de Zamora dan cuenta de un nuevo robo, verificado con circunstancias bien originales.

Estando reunida en sesión la Diputación provincial, se oyó hacia la parte que ocupan las oficinas de la Depositaria de fondos una formidable detonación.

ción de los enemigos de mi tribu, y haré que todos ellos doblen sus servicios delante de mis banderas.»

En vano llora Darrah: Aben-Hamet cree tranquilizarla jurando traer á sus pies un nuevo trofeo.

El amor inspira entonces á Darrah el más heroico sacrificio: los sentimientos que la animan la llenan de valor; un fuego divino resplandecía en sus ojos, y toda su persona parecía cubrirse de nuevos atractivos. Aben-Hamet al mirarla olvida el peligro que le amenaza, y casi adora aquel ser celestial de quien pende la felicidad de su vida: hace un violento esfuerzo, y aunque no sin pesar, se aleja de aquella escena encantadora y marcha á prepararse con las abluciones de su ley para el encuentro que debía presenciar la tercera aurora.

Sin embargo, Darrah no quedó tranquila: para su corazón no bastaba el valor de Aben-Hamet contra unas armas teñidas con el veneno de la muerte. «No hay remedio, esclama, debe ser vencido y morir; y su honor sin salvarle quedará tristemente comprometido: yo tendré el dolor de sobrevivirle para ver difamado su nombre. ¡O caro Aben-Hamet, á mí, á mi sola debo confiar el cuidado de tu vida.» Fija luego su vista enternecida en el arbusto que tan dulces memorias le recordaba, en el cual una gota de sangre del moribundo gavilán con las lágrimas del rocío, había teñido las blancas flores del rosal del amor.

Esto fué para Darrah un agüero funesto; y toda asorada y temblando, se separa lentamente de aquel sitio, adonde tantas veces había acudi-

Acudieron los diputados al lugar donde había estallado el petardo, que fué inmediato á la Caja de valores, y alguno emitió la idea de hacer un recuento. Verificado éste, se hallaron de menos 35.788 pesetas, que sin duda se evaporarían con el humo del disparo.

Como presunto autor del desfalco ha sido preso el depositario.

Son ya quince las casas de Bilbao que están dispuestas á enviar sus muestrarios en el buque exposición que ha de ir á recorrer varios puntos de la América del Sur y tal vez algunos de Australia.

Ha llegado á Madrid una comisión de la Exposición de Barcelona, compuesta de los señores D. Mariano Fuster y D. Gabriel Lluch, con objeto de invitar para la inauguración á la reina regente y de conferenciar con el Gobierno sobre asuntos correspondientes á la Exposición.

Ya hemos publicado la noticia de haber muerto en Montevideo el diestro llamado el Punteret, pero ignorábamos si el fallecimiento había sido de muerte natural ó consecuencia de alguna cogida.

Los periódicos de Valencia nos aclaran el enigma, diciendo que la hermana del diestro, residente en Játiva, ha recibido un telegrama con la noticia de que el Punteret ha sido villanamente asesinado.

Después de una larga excursión por Fernando Póo y otras posesiones españolas del golfo de Guinea, se encuentra en el corte el ilustrado explorador español D. Emilio Bonelli.

El general Goyeneche reemplazará al general Weyler en la Dirección general de Administración militar.

Las noticias que se reciben de la frontera de Rusia, insisten en que á pesar de la muestra de simpatía que la prensa tributa al nuevo soberano alemán, continúan los preparativos militares en aquel país.

Dice un periódico de Barcelona que hace algunos días se recibió en el Ayuntamiento un telegrama de Nueva-York preguntando al señor alcalde si era cierto que en cincuenta y tres días se había levantado un hotel para 1.000 personas y que se sirviera contestar que materiales se habían empleado y sus dimensiones. El Sr. Rius y Taulat contestó al momento dando los pormenores.

Créese que el telegrama en cuestión es á causa de alguna apuesta que se habrá hecho en el nuevo Continente.

En Cellorigo (Rioja) es objeto de un pleito curiosísimo el décimo número 31.376 de la Lotería Nacional perteneciente al sorteo celebrado el 23 de Diciembre último. Salió premiado con 125.000 pesetas y 50 mías por razón de reintegro.

Dicho décimo pertenecía al alcalde y secretario de aquel Municipio. Pero la mayoría de los concejales sostienen que fué jugado por toda la corporación municipal, y que por consiguiendo el premio debe ingresar en las arcas del Ayuntamiento.

En la capilla luterana de Madrid se han celebrado los funerales dedicados á la memoria del emperador Guillermo, habiendo concurrido al acto el infante D. Antonio de Orleans, los generales Castillo y Córdoba, el marqués de la

do presurosa llevada de las ansias de su felicidad. Desde este momento las tristes reflexiones de una alma que se mira sacrificada, reemplazan en su mente todos sus amorosos delirios.

Era costumbre de los moros depositar en una de las torres de la Alhambra al fin de cada reinado todos los trofeos militares arrebatados á los cristianos en las batallas ó á los caballeros en combates. La custodia de estas gloriosas insignias estaba confiada á soldados fieles; mas estos no dudaron abrir las puertas á una princesa de la sangre de Boabdil.

Darrah, acompañada de Zaida su más íntima confidente, entró en el santuario de los guerreros buscando con vivas ansias un escudo con las armas de los condes de Tendilla. Solamente había caído en poder de los moros una armadura de esta noble familia; la ve Darrah y la arrebatada; esconde los ondeante rizos de su larga cabellera dentro de una celada cubierta con las alas de un buitre: oculta sus elegantes y delicadas formas bajo la cota de malla, labrada en Bizancio; con unos broches de oro asegura el talabarte de los héroes sobre su pecho dentro del cual palpita el corazón agitado por el amor y el heroísmo: por fin, un broquel con las armas del noble castellano completa la metamorfosis. Toma entonces con sus manos casi trémulas su túnica y su ceñidor, bañándolos con las lágrimas de un pudor virginal; les dá un eterno y doloroso adiós; y envolviéndose por último con su velo, espera que la oscuridad de la noche favorezca su salida, para que no se advierta su disfraz interior.

Las danzas voluptuosas del harem y los can-

Vega de Armijo y la mayor parte de los alemanes residentes en Madrid.

También ha concurrido todo el cuerpo diplomático excepto el Nuncio de Su Santidad y la embajada china.

En el túmulo se habían colocado varias coronas depositadas por la embajada y por el consul de Alemania.

La prensa dirige generales elogios al Sr. Navarro Rodrigo por el proyecto relativo á la construcción de ferrocarriles secundarios.

De la Provincia

Fundada en motivos de salud ha presentado la dimisión del cargo de Alcalde de la villa de Sóller nuestro amigo D. José Serra y Aulet, que en esta ocasión como en las demás que ha ejercido dicho cargo ha dado pruebas de una actividad incansable y de sus dotes nada comunes de hombre de administración. Dicese que por igual motivo la ha presentado también, aunque no hemos podido comprobar la noticia, el digno primer Teniente de Alcalde D. Bartolomé Colom; hallándose actualmente encargado de la Alcaldía el segundo Teniente D. Juan Joy y Pizá.

Dice un colega que á primeros de este mes se inauguró en Andraitx una sociedad bajo el nombre de *La Amistad*, cuyo exclusivo objeto es el facilitar auxilio y protección á los enfermos y prodigar la enseñanza gratuitamente á todos aquellos que la necesiten.

A este fin, todos los martes, sábados y domingos se dan lecciones ó conferencias de Historia, Geografía, Higiene y Agricultura por los señores Médicos D. Pedro Ferrer y D. Bernardo Riera, el Sr. Administrador Sr. González y el maestro de instrucción primaria D. Antonio Pujol, viéndose todas las clases en extremo concurridas.

En Sóller durante la noche del sábado último los dependientes del Fielato de consumos de la carretera de Deyá, detuvieron á cuatro sujetos que queriendo burlar de la vigilancia de aquellos intentaban introducir fraudulentamente una cantidad respetable de sal. Fué decomisada aquella é impuesta la multa correspondiente.

El domingo por la noche fué detenido en Inca un sujeto que había propinado una bárbara paliza á su mujer y resistido á la autoridad cuando ésta, atraída por los lamentos de la víctima, intentó penetrar en el domicilio de aquel.

En la madrugada de anteayer falleció en Sóller una tierna niña hija de nuestro amigo don Jerónimo Estada á quien enviamos nuestro sentido pésame por tan irreparable desgracia.

Con el título de «Crédito Felanigense» se ha constituido en Felanitx una sociedad compuesta de 2200 acciones y destinada según se dice á fusionarse con el «Banco de Felanitx» para robustecer su capital y facilitar las operaciones á que se dedica.

Un fuerte temporal de truenos y relámpagos desencadenóse el sábado por la noche en Sóller terminando el domingo con una copiosa nevada que duró todo el día y cubrió los montes de aquel valle y aun los olivares más cercanos á la población.

El resultado de la población de Fornalutx según el último censo arroja 1019 habitantes de

tares del placer, hacían resonar las paredes del Albayzin, donde Boabdil estaba casi desvanecido y gozaba los hechizos y los juegos seductores de sus odaliscas, cuando un mensajero militar interrumpió las delicias del serrallo.

«El Sr. de Tendilla, dice un esclavo, acaba de llegar á las puertas de Granada, y con tres golpes de lanza reta á singular batalla al valiente Aben-Hamet.»

El belicoso Abencerrage se agita con impaciencia al ver que el enemigo á quien espera ha anticipado el día del ataque. El caballero moro sustituye inmediatamente al vestido de los estrados la armadura de los combates; y pronto á sostener el honor de su tribu castigando á un traidor, no quiere que se difiera el combate.

La espaciosa llanura sirvió entonces de campo cerrado, y los muros de la ciudad sirvieron de gradería, donde se colocaron las damas nobles de Granada para presenciar el combate mortal que debía decidir de la suerte de los más valientes guerreros, procurando todas con su presencia y sus ademanes, animar al defensor de la media luna. El rey colocado en las torres de la fortaleza, presidía el peligroso combate.

En esto se ve salir á Aben-Hamet de Granada, cubierto con una brillante armadura; el fogoso y denodado sarraceno llevaba sobre su pecho enlazada con el talabarte una trenza de cabellos de la hermosa Darrah, lo cual pintaba bien claramente el carácter enamorado y belicoso de los caballeros moros; y al pasar por debajo de los muros rinde delante de las damas su lanza, más en vano sus ojos buscaron á Darrah!....

hecho y 1081 de derecho, por manera que comparadas estas cantidades con las del censo antiguo resulta una disminución de un centenar de almas.

Un atentado horrible se consumó el domingo en el pueblo de Sansellas.

Por cuestión de amoríos, según se cree, un joven infirió á otro tres puñaladas, dos de ellas de tal gravedad que se creyó prudente sacramentar al herido sin pérdida de tiempo.

El agresor fué detenido y enviado al Juez de Manacor, quien instruye la correspondiente sumaria.

El sábado último fueron trasladados á Inca los restos mortuorios de doña María Jover y Vidal y de la señorita doña Concepción Perez y Jover, venidos en el vapor-correo de Barcelona según anticipadamente manifestamos á nuestros lectores.

Los cadáveres fueron recibidos por las autoridades y personas notables de Inca, que formaron parte del fúnebre cortejo. Un numeroso público acudió también á presenciar la ceremonia.

De la Capital

Ha sido aprobado el nombramiento de jefe del detall del Batallón reserva de Mallorca, hecho á favor del capitán D. Pablo Mas y Gelabert.

Atendiendo á la demanda de tonelaje que existe entre los cargadores de vino que andan deseosos de poner en Francia sus caldos antes de 1.º de Abril, fecha en que debe regir el nuevo derecho sobre el mencionado líquido, las empresas de los vapores se han puesto de acuerdo y han decidido que por una sola vez se suspenda la expedición que verifica uno de los vapores todos los jueves á Barcelona, para que tome un cargamento de vino y lo transporte á Cette.

La Junta de Obras de nuestro puerto, presidida por el Sr. Gobernador de la provincia, celebró sesión en el día de ayer, y acordó informar á dicha superior autoridad que no proceda la indemnización propuesta por los señores don Francisco Pou y D. Guillermo Moragues, al dueño de los Baños de Mar situados en la esplanada del Muelle sino que aceptó el dictamen de los ingenieros D. Juan Malberti y D. José Barceló.

De modo que si el Sr. Gobernador se conforma con el dictamen acordado por la Junta los mencionados Baños se derribarán sin que se conceda indemnización.

Espérase, pues, ahora el fallo de dicha autoridad.

D. Ramón Tur y Fidalgo, de la Comandancia de Carabineros de estas islas, ha sido destinado al cuadro de reemplazo afecto á la misma.

Hemos de considerar que es abonado á perjuicios de mayor cuantía el hecho de emprender obras de empedrado en las calles y suspenderlas después.

Y mucho más lo es por tratarse de la calle del Sindicato, que sobre ser la principal arteria de circulación hasta las dos de la tarde, por la prohibición de entrar carruajes por la de Cererols, se convierte en lodazal así que cae la más ligera lluvia.

Con la de ayer quedó literalmente intransitable; de modo que solo para ir al establecimiento de sastrería de D. Juan Muntaner, era preciso encomendarse á Dios.

Suplicamos que no se desmore la terminación de aquella importante vía y que si hasta es preciso se pongan dos brigadas de trabajadores.

Agradecemos la invitación que ha tenido á bien enviarnos el Sr. Presidente del «Círculo Mallorquín» para asistir al concierto sacro que se dará en los salones de aquella Sociedad el domingo próximo.

El sábado 17 del actual entraron en el cementerio de esta ciudad 3 cadáveres; el domingo 18, ingresaron 4 y el lunes 19 otros 4.

De ellos hubo tres fallecidos de resultados del sarampión: de viruela ninguno.

A un viudo de 69 años, vecino del Arrabal se le enteró en el cementerio protestante.

De todos los fallecidos el de más edad era un hombre de 76 años.

Por la Dirección General de Infantería se ha aprobado que desempeñe el cargo de jefe del detall del Regimiento de Filipinas el comandante D. Juan Billón y Serra.

El sábado en pleno día y en mitad de la calle de Remolares, se dió un espectáculo que por lo raro y aun nunca visto atrajo numerosos espectadores en la calle, en los balcones y en las azoteas de las casas vecinas.

Dos mujeres, al parecer, á medio vestir y por lo visto vinieron á trabarse de palabras primero, de uñas luego y después se enre-

daron á mordisco limpio poniéndose ambas cual digan dueñas.

A cada arañazo, mordisco ó tirón de los cabellos, los espectadores aplaudían con entusiasmo y animaban á las dos fieras, es un decir, hasta que la presencia de un municipal...

Vamos! Confesemos que hay municipales bien inoportunos ¿verdad usted?

Se ha aprobado por la superioridad que se encargue de la Academia de sargentos del Regimiento de Filipinas el capitán D. Bernardo Foch Chimaca.

Tenemos motivos para saber que el joven don Gabriel Masanet, que como saben nuestros lectores estuvo muy grave en Madrid atacado de una pulmonía, está completamente fuera de peligro, noticia que nos ha causado suma satisfacción.

El teniente de carabineros D. Juan Zamarreño Zato que estaba de reemplazo ha sido destinado á servir en esta Comandancia.

El Sr. Alcalde de esta ciudad complaciente y atento al deseo que manifestamos hace tiempo, ha dado las órdenes oportunas para que se forme y se publique un Nomenclator de las calles, plazas, barriadas, caseríos y demás que componen este distrito municipal.

Según nuestras noticias será un trabajo completo, de mucho mérito y de incontestable utilidad.

Merece elogio esta orden del Sr. Alcalde.

En el vapor *Mallorca* llegó ayer á esta ciudad nuestro amigo D. Miguel Socías y Cairamari.

Desde el Muelle marchó á la estación del ferrocarril y se trasladó á la Puebla con intención de visitar á su hermano político D. Juan Bannasar, que desgraciadamente no va mejorando de su dolencia, según las últimas noticias recibidas.

A las diez de la mañana de ayer empezó á caer abundante lluvia sobre esta ciudad que duró hasta la una de la tarde.

Por la mañana las montañas no podían verse á causa de cubrirlas una bruma ó calina muy densa; más así que se despejó la atmósfera á las primeras horas de la tarde, se vió que una extensa y al parecer gruesa capa de nieve las cubría enteramente.

La nevada de los días pasados se había derretido ya, en términos de que ayer no quedaba vestigio alguno de ella como no fuese en el pico de Torrella.

Anoche la temperatura seguía siendo muy baja y por lo mismo intenso el frío que se sentía.

Aun cuando por consecuencia del mal cariz que el tiempo presentaba ayer por la mañana, se presumía que tendría que suspender su salida el *Bellver* para Barcelona no resultó así.

A la hora de itinerario dicho buque emprendió la marcha para su destino con la correspondencia y numeroso pasaje.

El colegio de abogados de esta ciudad se reunió el domingo por la noche en junta general para deliberar sobre la proposición recibida de Lisboa, de la cual tienen ya conocimiento nuestros lectores.

Después de emitirse varios pareceres y de discutirse algunas proposiciones se adoptó el acuerdo de no concurrir al Congreso proyectado ni presentar tema alguno para tratar en el mismo.

El vapor *Jaime II*, que anteayer esperamos en vano, fondó ayer por la mañana procedente de Valencia.

También vino de Barcelona el *Mallorca*. Ambos trajeron valija y pasajeros.

Junta municipal

Anunciamos días atrás y con repetición que la Junta Municipal debía reunirse para discutir y en su caso aprobar varias transferencias de crédito en el presupuesto correspondiente al actual ejercicio.

En efecto; ayer á la una de la tarde se reunieron en el Salón de sesiones de la Casa Consistorial diez individuos de los *setenta y dos* que componen la mencionada Junta..., menos de la séptima parte.

De los diez comparecientes, ocho eran concejales; los dos restantes asociados.

Se tomaron acuerdos importantes, tales como lo eran las proposiciones presentadas, resultando que el capítulo 6.º, art. 7.º—Empedrados—quedó aumentado en 20.000 pesetas sobre la consignación que ya tenía y quedaron rebajados los capítulos y artículos siguientes:

- 3.º—1.º—Material de Policía rebajado en. 1.200 ptas.
- 5.º—4.º—Socorros y conducción de pobres. 1.500 "
- 6.º—11.º—Obras en el Cementerio. 2.750 "

9.º—5.º—Pago de la casa de la calle de S. Pedro.	4.000 ptas.
9.º—8.º—Créditos reconocidos.	5.550 "
18.º—2.º—Fuente en la plaza de Coll.	5.000 "
Suma.	20.000 ptas.

Boletín Judicial

La Sección primera de lo criminal de esta Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa contra Miguel Martorell sobre expención de billetes falsos del Banco de España.

Mañana á las doce tendrá efecto ante la referida Sección, la vista en juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Ibiza contra Vicente Torres, sobre disparo de arma de fuego y lesiones.

Abogado defensor, D. Antonio Sbert y Canals.

Y ante la Sección segunda y á la misma hora, la de otra causa instruida en el Juzgado de Inca sobre hurto contra Antonio Ximenis, cuya defensa está á cargo del letrado D. Antonio Reus.

Ojeada á la prensa

Según relación inserta en la *Gaceta* del 14 del actual, han de ser servidas por militares las siguientes plazas que en la actualidad se hallan vacantes:

En correos.—Una plaza de peatón de Palma dotada con 600 pesetas anuales.—Otra de Montuiri á Villafraña con 350.—La cartería de Santany con 150.

En Ayuntamientos.—La plaza de macero en el de Mahón, con 200.

En Juzgados.—La de Alguacil del de la Lonja, con 600.

En Seguridad y Vigilancia.—Una plaza de vigilante de segunda, con 750.

También se halla vacante la plaza de Director de la cárcel de Inca, dotada con 425 pesetas, la cual ha de solicitarse en el plazo de treinta días contados desde el 12 del actual y ha de preverse con arreglo al Real decreto de 13 Diciembre 1886.

Anteayer entró en el puerto una escampavía con algunos bultos de tabaco de contrabando, precedentes de aprehensiones hechas en la costa.

El sábado último el señor Obispo administró el sacramento del orden sacerdotal en la capilla de su palacio. De los ordenados cuatro lo fueron de presbítero, tres de diácono, uno de subdiácono y tres de menores. Se cenfirió además la primera clerical tonsura á un aspirante á la carrera eclesiástica.

En breve llegará á esta capital nuestro paisano, el laureado compositor don Miguel Marqués que tan señalados y recientes triunfos ha conquistado con su última obra *La llama errante*.

Se propone dirigir en nuestro Teatro Principal su celebrada zarzuela *El reloj de Lucerna* que la compañía que dirige el Sr. Moragas ha de darnos á conocer.

Además de la Escuela Normal, piensa figurar en la Exposición Universal de Barcelona el acreditado colegio de San Agustín, de 1.ª y 2.ª enseñanza, cuyos profesores y alumnos preparan algunos trabajos para dicho objeto.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 13 del actual:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden, fecha 21 de febrero, mandando que las resoluciones que se dicten por este Ministerio en los expedientes de consulta sobre inteligencia y aplicación de la ley del Notariado y de sus disposiciones reglamentarias sean fundadas y en la forma que se indica, insertándose en la *Gaceta de Madrid*.

Hacienda.—Real orden, fecha 24 de febrero, dictando disposiciones referentes al despacho de las relaciones de remanentes de créditos pertenecientes á los establecimientos de beneficencia y de instrucción pública, por la venta de sus bienes desamortizables.

Fomento.—Real orden, fecha 21 de febrero, dando las gracias, en nombre de S. M., á D. Miguel Rodríguez por su donativo de libros con destino á bibliotecas populares.

Estado.—Comercio.—Circular sobre los nuevos derechos impuestos en Italia á las procedencias de Francia.

Dirección general de la Deuda.—Anuncio de la subasta que se verificará el 23 del corriente de adquisición de títulos y residuos de la deuda perpétua al 4 por 100 interior para su conversión en inscripciones nominativas á favor de corporaciones civiles.

La del día 14:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 1.ª, autorizando al Ministro para presentar á las Cortes un proyecto de ley aclarando varios artículos de la Hipotecaria.

—Proyecto de ley á que se refiere dicho decreto.

—Reales decretos de indultos y de personal de magistrados.

Consejo de Estado.—Reales decretos, fecha 7 de enero, declarando que los padres de dos soldados muertos en Ultramar no tienen derecho á percibir atrasos de pensión.

Consejo de Redenciones.—Relación de las vacantes

anunciadas hasta el 12 de marzo, que habrán de proveerse en sargentos y licenciados.

Junta de clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por esta Junta durante la segunda quincena del mes de enero último.

Sociedades y Corporaciones

Alcaldía de Palma

Habiendo sido aprobado por el Ayuntamiento en la sesión que celebró el día 9 último el proyecto de rasantes de las vías públicas y alcantarillado, del arrabal de Sta. Catalina y del *Camp den Serralla*; se avisa al público que dicho proyecto queda de manifiesto en la Secretaría de este Cuerpo por término de 20 días á contar de la inserción de este anuncio en el *Boletín oficial* de la provincia á los efectos de reclamación.

Palma 13 de Marzo de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila, Srio.

Pasatiempos

Un diputado recién elegido se ensaya en su gabinete, pronunziando períodos retumbantes y alzando la voz con sonoras entonaciones.

Su perro, poco sensible á la elocuencia, se pone á ladrar alarmado.

—¡Juan!—dice el representante del país á su criado—echa á la calle á ese animal.

—La verdad, señorito,—exclama Juan—es que el perro no ha tenido la culpa, porque usted ha empezado.

Una vieja muy antipática repite por milésima vez el elogio de su difunto marido, á quien había dado muy mala vida.

Al oírlo exclama su yerno:

—Pero, señora, V. ha olvidado el primer deber del matrimonio...

—¿Cuál?

—El que exige que la mujer debe seguir al marido.

Peyrolón oye decir que pronto se votará el sufragio universal, y dice majestuosamente:

—Será difícil contar los votos siendo tan diferentes los idiomas que se hablan en el Universo!

Cultos

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

En San Miguel concluye, siendo la exposición á las seis y media, á las diez misa cantada. Por la tarde los actos de coro, y á continuación, rosario con orquesta y solemne reserva.

En la Catedral, sermón en la misa mayor; y á las cuatro y media de la tarde el ejercicio del Vía Crucis.

En el Socorro á las siete y durante una misa el septenario de los Dolores de María.

En Sta. Eulalia al anocheecer el sexto día del septenario de la Virgen de la Piedad, predicando D. Bernardo Matas.

En San Jaime á igual hora el septenario del Sto. Cristo del Sepulcro, meditando la sexta palabra del Redentor en la Cruz.

En Sta. Cruz á la misma hora sermón cuaresmal.

VISITA A LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Mañana jueves comienza el jubileo en el oratorio de la Casa Misericordia en honor de los Dolores de Nuestra Señora. A las cuatro de la tarde exposición de S. D. M.; á las seis y media un rato de oración con estación al Santísimo y después la reserva.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 20

De Valencia en 14 horas, vapor *Jaime II*, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 3 pas., valija y efectos.

De Barcelona en 14 horas, vapor *Mallorca*, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 26 mar., 25 pas. y efectos.

De Porto-Colom en 6 horas, vapor noruego *Hartmann*, de 341 ton., cap. Wahlberg, con 13 mar. y pipas vino.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor *Bellver*, de 788 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 26 mar., pas., valija y efectos.

Para Cecilia polacra goleta *Franeoli*, de 72 ton., cap. D. Antonio Darder, con 6 mar. y lastre.

Para Cette vapor noruego *Hartmann*, de 341 ton., cap. Wahlberg, con 13 mar. y vino.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 20.—9 mañana.

Barómetro..	755,6	mm.
Termómetro seco..	8,3	grados.
Id. húmedo..	7,1	id.
Mínima..	5,1	id.
Reflector..	2,3	id.
Dirección del viento..	N. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas..	"	mm.
Densidad del barómetro en 24 horas..	"	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.

De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

DINERO.

Palma 20 de Marzo	
Crédito Balear..	97.12
Cambio Mallorca..	66.50
Ferro-carriles de Mallorca..	58.25
Alumbrado por Gas..	115.00
Obligaciones de los F. C. de M..	par.
Harinera Mallorquina..	58.00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00.00
Madrid 17 Marzo. (Cotización oficial.)	
4 p ^o perpétuo interior..	67.15
4 p ^o amortizable..	84.75
Billetes hipotecarios de Cuba..	100.30
Banco de España..	406.50
Tabacos..	nominal. 109.00
Barcelona 19. (Cotización de la tarde.)	
4 p ^o perpétuo interior..	fin Marzo. 67.20
4 p ^o perpétuo exterior..	id. 69.16
4 p ^o amortizable..	84.75
Billetes hipotecarios de Cuba..	100.25
Banco Hispano-Colonial..	88.50
Ferro-carriles del Norte..	61.75
Paris 17 Marzo	
4 p ^o español..	67.90
Panamá..	268.00

Hojas del Calendario

MARZO	MARZO
Cuarto menguante el 5. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 6 h. 2 m. Pónese á las 6 h. 13 m.	Cuarto menguante el 5. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 6 h. 1 m. Pónese á las 6 h. 14 m.
HOY	MAÑANA
21	22
1886.—Inaugúrase la restauración del Monasterio de Ripoll.	1509.—Principia la construcción de la Biblioteca de Salamanca.
MIERCOLES	JUEVES
81] Stos. Benito [283 y Lupicino abs., Filemón y Donnino mrs. Cirilo y Serapión obispos.	82] Stos. Deogra- [284 cias y Epafrodito obs. y stas. Catalina de Génova y Lea vdas.

SECCION DE ANUNCIOS.

La Industrial Mallorquina

en liquidación

Arrabal de Santa Catalina.—Camino de Son Rapina

GRAN BARATURA

Hamburgo y madapolanes en crudo y blanqueados á los siguientes precios:			
EN CRUDO		BLANQUEADO	
Hamburgo.	2 1/2 cénts. de escudo palmo	3	cénts. de escudo palmo.
Madapolan núm. 1.	3 " " "	3 1/2	" " "
" " 2.	3 1/2 " " "	4	" " "
" " 3.	4 " " "	4 1/2	" " "
" " 4.	4 " " "	4 1/2	" " "
" " 5.	4 1/2 " " "	5	" " "
L " 6.	4 " " "	4 1/2	" " "

LONAS Y CUERDAS Á PRECIOS MUY REDUCIDOS

Se realizan también á precios muy limitados, tela para colchones, cotonet blanco, refajos, pañuelos y otros artículos.

7 Semanas Santas

CON ENCUADERNACIONES:

Búfalo, Marsil, Piel de Rusia,

Piel de Australia,

Concha, Macay, Madera, Gelatina.

Diferentes Ediciones hechas en Paris y Barcelona

Rebaja extraordinaria

en los precios

Librería de Amengual y Muntaner

2

PESETAS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ

Pérdida.—Se ha extraviado un perro de casta inglesa. Su dueño vive en la plaza de San Antonio, núm. 30.



SERVICIO MENSUAL DE VAPORES Transatlánticos para el Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 1.º de Abril para MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES

el magnífico vapor trasatlántico español de 1.º clase y 2000 toneladas, nuevo de primer viaje, casco de acero, rápida marcha é inmejorables condiciones para la buena estiva

JUNIO

capitán Aspiazu.

Admitiendo carga y pasajeros de 1.º cámara, debiendo entregar los señores Cargadores aquella, todos los días hasta el 29 del corriente en el lugar del muelle que se designe.

Para más informes, dirigirse á los señores Cortés hermanos, Marina núm. 60, Palma. 1

Aviso

Si se reune carga suficiente, saldrá para CETTE, del 24 al 26 del corriente, uno de los vapores de La Empresa Marítima á Vapor.

Para informes: calle de la Victoria, número 14. 3—6

LÍNEA DE VAPORES de Pinillos, Sáenz y Compañía

PIO IX

Este grandioso y magnífico vapor de acero, de 5,000 toneladas, hará fijamente esta escala en el presente viaje, saliendo de este puerto á principios de Abril próximo para CANARIAS, PUERTO-RICO, MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, CIENFUEGOS, HABANA y MATANZAS.

Admite carga y pasajeros á precios módicos. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas.—San Juan, 20.—Palma de Mallorca. 8

Para PUERTO RICO y HABANA con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá á mediados de Marzo el veloz y acreditado vapor

Ponce de León

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, número 7. 7



Para Ponce, Santiago de Cuba y Habana

Saldrá á mediados de Marzo el bergantín

LEALTAD

su capitán D. Benito Barceló. Admite un resto de carga á fletes y pasajeros.

Para informes, Bernardo Estela, Marina 62, frente al Cuartel de Caballería. 23—t

GANGA DE VARIOS LIBROS

NUEVOS PARA VENDER

CON GRAN REBAJA DE PRECIOS

Primer diccionario general etimológico de la lengua Española, por D. Roque Barcia, en 5 tomos con muy buenas tapas.

Nuevo diccionario Mallorquin—Castellano—Latín, por el doctor en ambos derechos D. Juan José Amengual, abogado del ilustre colegio de Palma, en 2 tomos con elegantes tapas.

Nuevo diccionario Inglés—Español y Español—Inglés, el más completo de los publicados hasta el día por J. M. Lopez, E. R. Beusley y otros literatos ingleses y españoles, en 2 tomos y magníficas tapas.

En esta imprenta darán razón. 1

Pianista.—En un café de esta ciudad se necesita uno para tocar algunas horas todas las noches. En esta imprenta informarán.

HARINERA y ASERRADORA

DE

SINEU

Rodrigones para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas á pesetas 2'25 los 100.

Id. para frutales, á pesetas 25 los 100.

Tablas y cajones de pino, á precios convencionales. 32

Oficial barbero

Se necesita uno para trabajar los sábados y domingos en la barbería de la calle de la Herrería, núm. 93.

Hay para alquilar

un piso único calle del Santo Espíritu núm. 1.º tiene cuatro cuartos dormitorios, agua, coladuría, porche y otras comodidades; en la taberna de enfrente darán razón. 10

Venta.—En Binisalem hay para vender una casa con un trozo de tierra sembrado de árboles frutales, que se denomina Ca ve Corneta.

Informarán en la Administración de este periódico. 23